

Sitzungsdatum	Traktandum	Beschlussnummer	Geschäftsnummer	Ordnungsnummer
25.11.2020	9	0	1460	00.06.04

Einfache Anfrage Patrick Heimann (FDP) und Mitunterzeichnende betreffend "Alternativen zum Angebot be@midnight (Sportangebot für Jugendliche in Zollikofen)"; Antwort

Ausgangslage

Am 14. Oktober 2020 wurde folgende einfache Anfrage eingereicht:

Erstunterzeichner: Heimann Patrick (FDP)
Mitunterzeichner: Dürig Sebastian (FDP), Volken Niels (FDP)

"Antrag

Wieso wurde das Angebot be@midnight in Zollikofen eingestellt ohne den GGR vorgängig zu informieren. Welche Alternative sieht die Gemeinde vor um Jugendlichen in Zollikofen ein aktives Freizeitangebot mit Integrationscharakter anzubieten.

Begründung

Kurz nach der Einführung von Midnight Sport übergab die Gemeinde die Steuerung der VOKJA, so dass IdeeSport nicht mehr im Lead war. Zu Beginn wurden gemäss Aussage von Idee&Sport im Schnitt 80-100 Teilnehmenden pro Abend erreicht. Dieses Freizeitangebot sprach Jugendliche an, die nicht in einem Sportverein engagiert sind und bot eine aktive Freizeitgestaltung und eine Plattform für den Austausch und Integration für die Jugend der Gemeinde Zollikofen."

Antwort Gemeinderat

Ab dem 1. Januar 2017 wurde "be@midnight Zollikofen" in die Leistungsvereinbarung mit dem Verein Offene Kinder- und Jugendarbeit (VOKJA) integriert und dem Verein zugesichert, dass bei ungedeckten Betriebskosten, welche nicht nach Verordnung über die Angebote zur sozialen Integration (ASIV) abgerechnet werden können, jährlich maximal Fr. 8'000.00 zusätzlich zu Lasten der Gemeinde übernommen werden. Die stetig sinkende Nachfrage lag letztlich bei 21 Besucher pro Abend mit teilweise sehr kurzen Besuchszeiten. Dieser Trend konnte trotz intensiven Bemühungen der Jugendarbeitenden nicht abgewendet werden. Im Jahr 2019 musste die Gemeinde erstmals den vollen Zusatzbetrag für "be@midnight Zollikofen" ausrichten. Aufgrund der geringen Nutzung des Angebotes und den hohen Kosten entschied sich die KIJUFA für die Einstellung von "be@midnight Zollikofen".

Die Leistungsvereinbarung wurde zwischen dem Gemeinderat und VOKJA abgeschlossen, weshalb der GGR vorgängig darüber nicht informiert wurde.

Als Alternative wird neben den weiteren Angeboten der Kinder- und Jugendfachstelle (KIJUFA) neu viermal jährlich Zolli Sports Night angeboten, sofern dies die jeweils aktuellen Covid-19 Massnahmen zulassen. Die Jugendarbeitenden sind bestrebt, fortlaufend die aktuellen Bedürfnisse der Kinder und Jugendlichen in Zollikofen zu erkennen, einen Bedarf abzuleiten und ihre Angebote entsprechend anzupassen.

Zollikofen, 23. November 2020

Zuständigkeiten:

Departement: Soziales und Gesundheit

Sachbearbeiter/in: Rolf Gasser